



SENTHEIM INFOS

octobre 2012

Le mot du maire

Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,

Samedi dernier, 29 septembre, l'association des maires du Haut-Rhin a réuni les maires du département pour les états généraux de la démocratie territoriale.

Le Sénat a souhaité, en effet, donner la parole aux élus locaux et aux acteurs du développement local sur l'avenir des territoires et des services publics locaux. Ce moment d'échanges s'est inscrit dans le cadre de la préparation d'un nouveau projet de loi de décentralisation qui sera présenté à nos parlementaires (les sénateurs et les députés) au cours des prochains mois.

Au début de l'année 2012, les élus locaux ont pu répondre à un questionnaire sur le site du Sénat. Près de 20 000 élus locaux ont choisi ce mode d'expression.

Enfin, les 4 et 5 octobre, le Sénat organise des rencontres nationales. Les Sénateurs, de retour de leur département, rendront compte des réflexions recueillies auprès des élus locaux.

Le Président du Sénat, M. Jean-Pierre BEL, fera avec ses équipes, la synthèse de ces Etats Généraux et des propositions seront transmises au Gouvernement.

Vous pouvez suivre cette procédure sur le site internet du Sénat (www.senat.fr) et prendre connaissance du résultat de la consultation des élus locaux.

Il est remarquable de constater que les élus, par une forte majorité, déclarent une grande satisfaction dans l'exercice de leur mandat qu'ils voient avant tout comme un engagement civique, à savoir, servir leurs concitoyens, faire vivre leur territoire et porter des projets.

Un autre point qui recueille une majorité nette est l'abaissement du seuil de 3500 habitants pour le scrutin de liste sans panachage pour l'élection du Conseil Municipal ce qui laisse augurer d'une modification du

mode de scrutin pour les prochaines élections municipales.

Un autre point fort est l'attachement des élus locaux à leur communauté de communes dont ils souhaitent qu'elle reste l'expression forte des communes, c'est-à-dire qu'elle reste une collectivité dont les élus sont désignés par les communes membres.

En ce qui concerne le conseiller territorial, un projet du précédent gouvernement, plus de la moitié des élus ne sont pas favorables à un élu unique pour siéger au Conseil Régional et au Conseil Général. Je crois que leur expérience leur fait craindre qu'un tel mandat amènerait à sa professionnalisation et donc à un éloignement par rapport à l'électeur.

Cette question m'amène à évoquer le Conseil unique d'Alsace pour lequel les élus du Haut-Rhin, samedi dernier, ont souhaité être associés à la réflexion avant que ce projet ne fasse l'objet d'une consultation par référendum des électeurs. Ce grand projet mérite, en effet, que les élus des collectivités territoriales apportent leur part à son élaboration afin qu'il constitue réellement une avancée dans l'organisation politique de l'Alsace.

Chères concitoyennes, chers concitoyens, les nombreux élus, que je rencontre au gré des différentes réunions auxquelles je participe, sont très respectueux de la mission qu'ils accomplissent et passionnés par leur territoire.

Nos communes font la richesse de notre démocratie et je crois que tous les élus de toutes ces collectivités sont les veilleurs de leur territoire. Cette proximité-là constitue un véritable trésor pour la France.

Bernard HIRTH



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable
Mairie : 03.89.82.52.03
Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03.89.82.53.96
Ecole maternelle : 03.89.82.87.17
Presbytère : 03.89.82.52.74

Site Internet : www.sentheim.fr

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

COUCOU, ME REVOILA

Rosala : Mensch, das Watter, da Summer ! Froid et mouillé en juillet, chaud à en crever au mois d'août. On ne savait plus sur quel pied danser.

Storki : C'était pas si mal que ça...Tu as remarqué comme tout était vert et comme tout a poussé !

R : En tout cas, les jardiniers n'étaient pas contents. Tout allait trop vite et la récolte était peu abondante. T'as vu les tomates ? Toutes malades et encore vertes !

S : Ne fais pas semblant, tu t'en fiches des tomates, t'en manges pas. Par contre, avec la pluie, les grenouilles, les escargots, tout ce petit monde pullulaient. Regarde ton bidon, tu ne t'es pas privée que je sache !

R : Paraît que même des rats « pullulaient », comme tu dis.

S : Si les gens ne jetaient pas leurs restes de repas et autres réjouissances n'importe où, il n'y aurait pas tant de nuisibles.

R : T'as vu ce qu'ont fait des jeunes cet été : ils ont déplacé la fontaine, place de l'église, d'un mètre. Ils sont fous, n'ont rien d'autre à faire !

S : Dis donc ! Ils devaient être costauds, ceux-là !

R : Ça t'amuse ? C'est bien les hommes, ça ! Certains parents devraient ramener leurs gamins par la peau du cou à la maison et ne pas les autoriser à sortir tard le soir !

S : Tu as raison. On essaie de faire des trucs sympas pour améliorer le village et il y a toujours quelques petits malins qui prennent leur pied à tout démolir.

R : Mon Dieu, les orages, cet été... J'ai eu une de ces trouilles, j'avais peur que notre nid ne s'envole. Il y a eu pas mal de caves inondées et les propriétaires n'étaient pas contents.

S : La mairie s'est penché sur ces problèmes, attendons le prochain orage pour voir si ça va mieux ! Remarque nous, on a toujours les pieds dans l'eau dans notre nid !

R : Ne te compare pas à un homme, chez nous, c'est normal ! Tu sais quoi, Storki ? J'ai vu « un habitant révolté » poser un courrier dans la boîte aux lettres de la mairie.

S : Je ne comprends pas ce que tu racontes.

R : Mais si, tu sais...Les gens râlent mais n'osent même pas signer leur courrier.

S : Ah bon ? Je croyais qu'on pouvait donner son opinion, on est en démocratie, que diantre !

R : Bien sûr, c'est un droit, mais je trouve qu'il faut assumer ses propos !

S : Tu es une vraie donneuse de leçons ! Regarde d'abord dans ta soupière avant de mettre ton nez dans celle des autres !

R : Poh, poh poh ! Si ça ne te plait pas, je fais mon baluchon et je rejoins mes copines qui se dorment déjà la pilule sous le soleil d'Afrique !

S : Laisse-moi rire ! Toi ? Partir sans moi ? Tu rigoles...Tu es bien trop chochote, tu ne trouverais pas ton chemin jusqu'à Mulhouse. Rappelle-toi, on est des sédentaires !

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

LES MUSICALES DU PARC DE WESSERLING



Pour le renouvellement de sa 8^{ème} édition, l'association « les Musicales du Parc », en partenariat avec le CLIC du Pays Thur Doller, organise un concert au Parc de Wesserling le 19 octobre 2012 à 15h.

Ce concert exceptionnel de piano et de musique de chambre dédié aux seniors, propose un récital de piano par monsieur Jeffrey Nau, Professeur au Conservatoire régional de Nancy, pour un prix d'entrée de 7 euros.

Pour les personnes isolées de plus de 60 ans qui n'ont pas de moyen de transport pour se rendre seules à Wesserling, le CLIC du Pays Thur Doller propose une navette depuis les communes du Pays Thur Doller au tarif de 10 euros (entrée + transport).

Inscriptions pour le transport jusqu'au 5 octobre en fonction des places disponibles au CLIC du Pays Thur Doller par téléphone au 03 89 38 07 95 ou par courriel : clic@pays-thur-doller.fr

LA GÉOLOGIE ACCESSIBLE À TOUS !



Faire connaître comment les beaux paysages de notre région se sont formés et ont évolué au cours des temps géologiques grâce aux indices que nous livrent les roches et les minéraux tel est l'objectif de la Maison de la Géologie (située place de l'Eglise à Sentheim). L'association et ses animateurs géologues vous proposent de belles balades à travers montagnes et vallées pendant lesquelles vous apprendrez à déchiffrer le langage des roches!

Nombreux sont les visiteurs qui viennent parcourir le sentier géologique de Sentheim et visiter le musée à la découverte de ce patrimoine géologique unique. Au musée, vous découvrirez la collection minéralogique **Fullsack** avec de superbes échantillons venant du monde entier ainsi que des vitri-



nes pédagogiques contenant des échantillons régionaux retraçant l'histoire géologique de l'Alsace.

Les activités d'initiation à la géologie et à l'environnement de la Maison de la Géologie se déroulent principalement sur huit sites naturels différents en Alsace (le sentier géologique de Sentheim, le sentier minier de Bourbach-le-Bas, le massif du Rossberg et sa réserve naturelle, la tourbière de Sewen et le lac d'Alfeld, le site du Florimont, la vallée de la Thur et ses vestiges glaciaires, les traces de la formation d'une an-

cienne chaîne de montagne au Thalhorn) et en Allemagne (le complexe volcanique du Kaiserstuhl). Elles s'adressent aussi bien aux scolaires (de la maternelle au lycée) qu'au grand public. Une activité ludique qui, cette année a eu beaucoup de succès auprès des écoles, consiste en la réalisation de moulage de fossiles d'ammonites.

Pour la découverte de la formation et de l'exploitation des gisements de potasse, nous intervenons en partenariat avec les associations KALIVIE de Wittelsheim, le Carreau Rodolphe d'Ungersheim et le Musée de la Régence d'Ensisheim. Nous proposons également la découverte de vestiges géologiques et miniers d'un bassin houiller en partenariat avec l'association du musée de la mine de Ronchamps.

Nous abordons le thème de la formation et de l'exploitation du charbon ainsi que la problématique de l'utilisation des énergies fossiles.



L'association a également un projet de réalisation et de confection de panneaux pour une échelle des temps géologiques qui sera installée fin 2012 sur le pont des Vignes à l'entrée du sentier géologique à Sentheim.

Néophyte, amateur, passionné de cailloux et de nature, vous pouvez rejoindre les membres de la Maison de la Géologie et participer à l'ensemble de nos activités (éducatives, associatives, de sorties géologie - nature...) et à la protection de notre patrimoine géologique et environnemental.



Pour plus de renseignements, contactez-nous par téléphone au 03 69 77 12 41 ou par mail à geologie.sentheim@estvideo.fr. Retrouvez nos activités sur notre site internet : <http://www.geologie-alsace.fr> .

CHORALE SAINTE CÉCILE DE SENTHEIM
VOUS L'ATTENDIEZ DEPUIS DEUX ANS : ÇA Y EST,
LE NOUVEAU « SANTA SHOW » ARRIVE !

La CHORALE SAINTE CECILE DE SENTHEIM présente sa revue satyrique, «WEN EM A DUWASCHLAG ! » aux dates suivantes :



- samedi 3 novembre à 20h30,
- vendredi 9 novembre à 20h30,
- samedi 10 novembre à 20h30,
- samedi 17 novembre à 20h30,
- dimanche 18 novembre à 15h,
- samedi 24 novembre à 20h30,
- dimanche 25 novembre à 15h,
- vendredi 30 novembre à 20h30
- samedi 1^{er} décembre à 20h30.

La location est ouverte à compter du **jeudi 11 octobre** :

- les jeudis de 17h à 19h,
- les vendredis de 18h à 19h,
- les samedis de 11h à 12h.

par téléphone au **03 89 82 82 09** ou directement à l'**AMOS 5, rue du Vieux Chemin à SENTHEIM.**

Les entrées sont à 10,- € pour les adultes, à partir de 15 ans et à 5,- € pour les enfants jusqu'à 14 ans.

Le SANTA SHOW est un spectacle entièrement créé par la CHORALE SAINTE CECILE DE SENTHEIM et présenté tous les deux ans. N'hésitez pas, allez-y : des rires, des chants, des danses, des sketches, une suite d'événements imprévus et cocasses, bref tout pour passer une bonne soirée.

ARRÊTÉ DE MISE À ENQUÊTE PUBLIQUE DU ZONAGE D'ASSAINISSEMENT

Il sera procédé à une enquête publique sur les dispositions du zonage de l'assainissement des communes de Sewen, Dolleren, Rimbach-près-Masevaux, Oberbruck, Wegscheid, Kirchberg, Niederbruck, Sickert, Masevaux, Lauw, Sentheim et Guewenheim.

M. Yves Jeunesse, désigné par ordonnance de Monsieur le Président du Tribunal Administratif, assumera les fonctions de Commissaire Enquêteur.

Les pièces du dossier ainsi qu'un registre d'enquêtes seront déposés à la Mairie des communes de Sewen, Dolleren, Rimbach-près-Masevaux, Oberbruck, Wegscheid, Kirchberg, Niederbruck, Sickert, Masevaux, Lauw, Sentheim et Guewenheim du 4 octobre 2012 au 8 novembre 2012 inclus afin que chacun puisse en prendre connaissance.

Le Commissaire Enquêteur recevra à la mairie de Sentheim le 18 octobre 2012 de 10h30 à 11h45 afin de répondre aux demandes d'informations présentées par le public.

Pour plus d'informations, merci de bien vouloir consulter le tableau d'affichage municipal.

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

Marche populaire de la solidarité

L'équipe Caritas de Masevaux organise les samedi 20 et dimanche 21 octobre sa 12^{ème} marche populaire de la Solidarité. Les départs auront lieu de 7h à 14h à la salle polyvalente de Masevaux. Il est possible de prendre des repas aux buvettes ainsi qu'à la salle polyvalente pour les marcheurs et non marcheurs.

Nous serons très heureux de vous accueillir.

Le bénéfice de cette manifestation nous permet de venir en aide aux personnes en difficulté de notre vallée.

Vous pouvez nous aider également en confectionnant des pâtisseries pour notre manifestation.

Venez nombreux nous soutenir.

D'avance merci.

Accompagnement au retour à l'emploi

L'équipe de Masevaux a mis en place une permanence d'aide au retour à l'emploi, **tous les jeudis, à partir du 6 septembre, de 9h à 11h.** Après un premier entretien, il est possible de prendre rendez-vous pour un accompagnement spécialisé. Des ordinateurs sont mis à disposition pour permettre de faire des recherches d'emploi.

Pour sortir les gens de la précarité en retrouvant un emploi

rapidement, l'équipe Caritas a mis en place un « **atelier retour à l'emploi** ». Pour finaliser notre action, nous recherchons quelques bonnes volontés. Si vous êtes chef, directeur d'une entreprise, DRH ou si vous avez des connaissances dans le domaine de l'emploi et si vous disposez d'un peu de temps, venez rejoindre une équipe dynamique et apporter votre savoir !!

Nous mettons également à disposition les offres d'emploi de notre région actualisées chaque semaine.

Permanences

Des aides à l'accompagnement scolaire, ponctuellement des aides alimentaires, matérielles ou administratives sont aussi proposées.

Les permanences se tiennent tous les jeudis, à partir du 6 septembre, de 14h à 16h.

Après-midi convivial

Vous êtes seuls, isolés, venez nous rejoindre, en toute amitié autour d'un café, d'un thé, d'une pâtisserie ..., pour un après-midi de convivialité. La prochaine rencontre aura lieu mardi 30 octobre 2012, de 14h à 16h, à notre local.

Si vous avez un problème de déplacement, téléphonez-nous au 03 69 29 18 23 ou au 06 89 77 22 80.

Pour l'équipe, Jeannine DEMEY.

CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux Tél. : 03 89 38 04 90 ou 06 89 77 22 80

UNE SURCHARGE DE TRAVAIL, UN BESOIN D'AIDE : LA SOLUTION : « AGIR AVEC LES SANS-EMPLOIS »

« **AGIR avec les Sans Emploi** » association Intermédiaire et association d'Economie Solidaire, s'inscrit dans l'organisation locale des actions pour l'emploi, l'insertion et la formation.

Forte de 22 ans d'expérience dans la mise à disposition de personnel adapté à vos besoins, chaque mois 140 salariés d'AGIR interviennent sur les cantons de Thann, Cernay et Masevaux.

Plus particulièrement sur le **canton de Masevaux, avec 35 salariés**, aux compétences diverses, peuvent vous seconder pour des travaux ponctuels ou réguliers tels que :

- les travaux ménagers :** ménage courant, nettoyage de fond, une opération vitre ...,
- une aide :** à la préparation pour les repas de fêtes, aux courses, divers déplacements ...,
- le repassage :** à votre domicile ou amener la panier à la permanence de l'association,
- aide au jardin :** tonte, taille de haies, retourner la terre...,
- pour la période d'hiver :** ramassage des feuilles mortes, pailler les massifs, protéger les tuyaux en prévision du gel, le déneigement,
- la manutention :** bois, meubles, rangement de caves ...

L'association organise la formation de ses salariés et s'assure régulièrement de la satisfaction du client.

L'association peut mettre du personnel à disposition dans les 48 heures, toutes les démarches administratives sont prises en charge.

Par ailleurs, les personnes faisant appel aux services d'AGIR dans des travaux de ménage et de jardinage peuvent bénéficier d'une réduction fiscale de 50 % des sommes versées.

Pour tout renseignement, téléphoner au **siège de l'association à Thann : 03 89 37 99 61**, à la permanence de **Masevaux : 03 89 38 86 81** ou visiter notre site et remplir la demande en ligne : www.agir-thann.fr

M.F GUIHAL

GÉOMÈTRE DU CADASTRE

Le géomètre du Cadastre sera présent en commune de Sentheim début octobre pour effectuer la mise à jour du plan cadastral.

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui ont fêté ou fêtent leur anniversaire en septembre et octobre.

septembre 2012

91 ans :	SCHMITT Anne née GASSER, le 6,	7, rue de la Sapinière,
91 ans :	WILLIG Léonie née BEHRA, le 15,	8, rue du Chêne,
89 ans :	KRIEG Monique née LEGIN, le 30,	2, rue de la Forêt,
86 ans :	NAEGELEN Marcel, le 5,	5, rue de la Poste,
84 ans :	EHRET Anna née EHRET, le 21,	30, Grand' rue,
83 ans :	SCHWEITZER Jacqueline, le 6,	1, rue des Daims.

octobre 2012

93 ans :	FOLTZ Anne (Yvonne), le 4,	7, rue de Mortzwiller,
93 ans :	WEINGARTEN Suzanne, le 31,	1, rue des Daims,
87 ans :	FREYTAG Marguerite, le 25,	2, rue Saint Anne,
86 ans :	FRANCOIS Odette, le 30,	1, rue des Daims,
83 ans :	HATTENBERGER René, le 29,	68, Grand' rue,
83 ans :	ADAM Marie Antoinette, le 18,	2, rue des Vignes.

Marcheurs de SENTHEIM

Sortie pédestre du Jeudi 18 Octobre 2012

Rendez-vous : Place de l'Eglise à Sentheim. Départ à 8h30 précises.

Itinéraire du matin : Parking Mairie de Ligsdorf - Birgmatte - Col du Neuneich - Allée des Hêtres - Bildstoecklé - **Hôtel-restaurant du Petit Kohlberg.**

Menu à 15 Euros, boissons non comprises.

Après-midi : Hôtel-restaurant du Petit Kohlberg - Bildstoecklé - Source de l'Ill - Winkel - Chapelle Warth - Christwald - Ligsdorf.

Veillez vous inscrire avant le 14 Octobre 2012 dernier délai. Tél. : 03 89 82 56 36.

Pour les non-marcheurs pour atteindre l'hôtel-restaurant du Petit Kohlberg, aller à **Ferrette**, puis direction **Winkel** et l'**hôtel-restaurant du Petit Kohlberg**.



A NOTER SUR VOS AGENDAS

Mercredi	10 octobre	: don du sang à l'AMOS à partir de 16h30
Jeudi	18 octobre	: marche organisée par "les Marcheurs de Sentheim"
Samedi	20 octobre	: marche populaire de la solidarité organisée par CARITAS. Départ, salle polyvalente
Dimanche	21 octobre	: de Masevaux
Dimanche	28 octobre	: « train Halloween » organisé par l'association TTDA à la gare de Sentheim
Dimanche	2 décembre	: concert de l'ensemble vocal du Pays de Thann à l'Eglise de Sentheim
Samedi	8 décembre	: téléthon organisé par la Municipalité de Sentheim et le Conseil Municipal des Enfants
Samedi	8 décembre	: marché de Noël à l'AMOS organisé par l'association Sentheim Animations et « train de Noël » organisé par l'association TTDA à la gare de Sentheim
Dimanche	9 décembre	: marché de Noël à l'AMOS organisé par l'association Sentheim Animations et « train de Noël » organisé par l'association TTDA à la gare de Sentheim

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, description de votre association...), contactez **Marc PERRIN Mairie de SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr avant le **1 novembre 2012**.

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 9 novembre 2012.